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C 
ari lettori,

negli ultimi mesi, anche grazie alle vostre segnalazioni, abbiamo approfondito il tema 
della stato e cura del verde nel quartiere e la situazione che ne è emersa desta 
qualche preoccupazione. Mentre Milano si pone l’ambizioso e condivisibile obiettivo di 
incrementare il patrimonio forestale urbano piantando 3 milioni di alberi da qui al 2030, 
abbiamo constatato che, almeno relativamente al nostro quartiere, il patrimonio verde 
già esistente non è sempre oggetto delle necessarie attenzioni.  
Nelle pagine centrali troverete un sunto del lavoro svolto e la mappa del verde di Santa 
Giulia, ma vi invitiamo a consultare sul nostro sito (www.cqmsg.it) il dossier integrale 
che è davvero dettagliato.

Oltre al verde sono molti altri gli argomenti che trattiamo in questo numero. 

In primo piano c’è l’annoso probema degli stazionamenti illegali nell’area di via 
Medici del Vascello e più in generale lo stato di degrado di quell’area. 

Tante anche le good news: dall’apertura della scuola media di Merezzate con 
avanzamento dei lavori del nuovo quartiere ormai prossimi alla conclusione, al 
progetto della nuova sede del Conservatorio a Rogoredo che entra nel vivo, fino alla 
regolamentazione della sosta che dovrebbe essere attivata entro fine anno.

Avrete notato che sono riprese a gran ritmo le attività anche nel cantiere di Spark 
One:  Francesco Jodice, artista di fama internazionale, sta sviluppando un progetto 
fotografico dedicato al quartiere che verrà allestito sulle cesate di Spark One e per la 
cui riuscita occorre la vostra  collaborazione (a pagina 3 dettagli sull’iniziativa e sulle 
modalità di collaborazione).

Ci piace ricordare che proprio l’allestimento delle cesate fu oggetto di una nostra 
richiesta all’avvio del cantiere!

Buona lettura!

Cesare 
Carlizzi
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Francesco Jodice, arti-
sta di fama internazio-

nale, sta sviluppando un 
grande progetto fotogra-
fico dedicato al quartiere 
Rogoredo/Santa Giu-
lia, che verrà allestito a 
fine novembre sulle cesa-
te di Spark One, l’edifi-
cio in fase di costruzione 
nei pressi della stazione 
di Rogoredo, facente 
parte del progetto Santa 
Giulia.
L’obiettivo del progetto è 
una narrazione del pa-
esaggio fisico e sociale 
del territorio. Le immagi-
ni restituiranno una foto-
grafia totale della zona, 
indagandola da diversi 
punti di vista: si alterne-
ranno esterni, interni, ri-
tratti di gruppo e ritratti 
individuali, dettagli e vi-
sioni d’insieme.
Vitale per la riuscita del 
progetto è la collabora-
zione di chi questo quar-
tiere lo vive ogni giorno. 
L’artista avrà la necessi-
tà di entrare nelle case 
di Rogoredo e Santa 
Giulia per fotografarne 
salotti e sale da pranzo. 
Una selezione degli scat-
ti realizzati sarà parte 
integrante del progetto in 
mostra, restituendo un’im-
magine eterogenea degli 
interni del quartiere.

Un progetto fotografico
per Rogoredo/Santa Giulia

Il progetto è puramente 
artistico, è escluso qual-
siasi tipo di scopo com-
merciale delle immagini 
realizzate.
Se siete interessati a par-
tecipare, vi preghiamo di 
inviare una mail entro 

il 15 ottobre al seguen-
te indirizzo mail: info@
artsfor.it e sarete ricon-
tattati. 
Il progetto verrà svilup-
pato in collaborazione 
con Lend Lease e Risa-
namento. ■
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Sopra 
un’immagine 
di Francesco 
Jodice e, 
a lato, le 
cesate dove 
verrà allestito 
il progetto 
fotografico
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Sin primo piano in primo piano

mento illegale di camper 
e simili.
Si tratta di una situazione 
che purtroppo si protrae 
da almeno un decennio 
e che risulta favorita dalla 
presenza di diversi edifici 
in stato di abbandono lun-
go la via dei Pestagalli e 
la via Medici del Vascel-
lo (con evidenze anche di 
occupazioni e/o perma-
nenza di persone all’inter-
no), dalla carenza di una 
sufficiente illuminazione 
pubblica in alcuni tratti 

stradali e dal generale sta-
to di abbandono dell’area 
che favorisce anche il con-
ferimento abusivo di rifiuti 
(in particolare materiali di 
origine edile).
Più che legittimo sono 
dunque il disagio e la pre-
occupazione dei residenti 
attuali e futuri e dei genito-
ri i cui figli frequentano la 
scuola di Merezzate, che 
si trova proprio in prossi-
mità delle aree oggetto di 
stazionamento illegale.
Non manca certo l’impe-
gno delle forze di poli-
zia, ma nel tempo abbia-
mo potuto constatare che, 
purtroppo, gli interventi 
di allontanamento hanno 
un’efficacia temporale li-
mitata, in quanto le aree 
sgombrate sono oggetto 
nei giorni immediatamente 
successivi di nuove occu-
pazioni. 
Sul tema è intervenuto il 
vice Sindaco e Assessore 
alla sicurezza del Comu-
ne di Milano Anna Sca-
vuzzo che con una lettera 
aperta (il cui testo viene 
riportato nella pagina se-
guente) ha inteso fare il 
punto della situazione re-
lativa alla problematica in 
oggetto.
Come abbiamo evidenzia-
to sopra, la presenza della 

nuova scuola media nei 
pressi delle aree oggetto 
di stazionamento illegale e 
il collegamento diretto con 
il quartiere a seguito dell’a-
pertura del nuovo tratto 
stradale rende necessario 
mantenere la massima 
attenzione nei confronti 
di tali insediamenti e l’ap-
prontamento di misure di 
contrasto risolutive.
Lo scorso 24 settembre 
abbiamo pertanto segna-
lato a tutte le Autorità 
competenti la necessità di 
interventi volti a garantire:
a)  un presidio costante 

dell’intera area ogget-
to degli stazionamenti 
illegali; 

b)  l’illuminazione delle 
vie che ne sono sprov-
viste;

c)  la posa di dissuasori 
atti ad impedire l’acces-
so a camper e roulotte;

d)  il controllo delle oc-
cupazioni e/o perma-
nenza di persone negli 
edifici abbandonati 
che insistono sull’area, 
con messa in sicurezza 
e vigilanza degli stessi;

e)  il controllo dei conferi-
menti abusivi di rifiuti;

f)  costanti interventi di pu-
lizia dell’area. 

Abbiamo altresì evidenzia-
to la necessità di interve-
nire sul fronte della riqua-
lificazione dei numerosi 
edifici abbandonati pre-
senti nell’area in questione 
per contrastare definitiva-
mente lo stato di degrado 
che la caratterizza. ■
 Cesare Carlizzi

La recente apertura della 
nuova scuola media di 

Merezzate (vedi servi-
zio a pagina 14) e del 
relativo tratto stradale di 
accesso alla scuola e di 
collegamento con la via 
Medici del Vascello, ha 
sensibilizzato l’attenzione 
degli abitanti del quartiere 
e dei genitori degli alunni 
che frequentano la scuola 
sulla situazione di grave 
degrado che caratterizza 
quell’area dovuta, princi-
palmente, allo staziona-

Gli stazionamenti illegali
di via Medici del Vascello 

 Milano, 13 Settembre 2019 
Gentilissimi, 
 come ho avuto modo di ribadire a molti di voi incontrati in diverse occasioni negli  incontri 
pubblici e nelle assemblee, ma anche nel corso delle numerose interlocuzioni con  le associa-
zioni e i comitati di quartiere – abbiamo sempre letto e riportato al Comando tutte le vostre 
segnalazioni, in particolare quelle relative alla situazione di degrado conseguente alla presen-
za di numerosi camper e simili che stazionano in modo irregolare nell’area fra via Medici del 
Vascello, via Pestagalli e vie adiacenti, e che oltre a posizionarsi in modo improprio in aree 
in cui non è consentita la sosta né tantomeno il campeggio, abbandonano rifiuti o rendono 
impraticabile l’area.
 Periodicamente l’intervento dei nostri Agenti e Ufficiali della Polizia Locale, in particolare 
del Comando decentrato del Municipio 4 e dell’Unità Problemi del territorio, si sostanzia 
con il controllo e l’allontanamento di mezzi e persone dalle aree sopracitate, sebbene il loro 
ritorno – ancora nelle sopracitate vie, o nell’ambito del quartiere fra via Sacile, via Varsavia e 
limitrofe – riporta le problematiche di cui sopra, richiedendo nuovi interventi. 
Solo fra via Pestagalli e via Medici del Vascello da inizio anno abbiamo effettuato oltre 400 
controlli, allontanando ogni volta decine di persone e veicoli. Non è sufficiente e la modifica 
del Regolamento di Polizia Urbana approvato lo scorso mese dal Consiglio Comunale per-
metterà di intervenire con allontanamenti che abbiano un carattere più cogente, cosa che con-
fidiamo possa dissuadere coloro sui quali interveniamo dal rendere impraticabili le aree pub-
bliche, soprattutto quelle in prossimità  di scuole e aree verdi, che nel quartiere non mancano. 
 Rammento per completezza di informazione a quanti spesso mi chiedono di effettuare 
sequestri, che non è possibile procedere a sequestro di veicoli in regola con assicurazione e 
bollo. In taluni casi, inoltre, camper e roulotte vengono indicati dal Tribunale come domicilio 
per quanti sono agli arresti domiciliari. Tutto questo, comprensibilimente, rende impossibile 
alcun tipo di intervento diverso dall’allontanamento, che viene comunque reiterato per più volte 
a settimana.
 La Polizia Locale è tenacemente impegnata ad affrontare le varie problematiche di con-
vivenza con quanti stazionano con i loro mezzi: la collaborazione con Assistenti Sociali e 
Associazioni del Terzo Settore serve a far sì che venga garantito il rispetto dell’obbligo scola-
stico per i minori e un percorso alternativo all’accattonaggio per altri, sebbene non tutti siano 
disponibili  a intraprendere tali relazioni positive. E per questi l’unico possibile intervento è 
l’allontanamento. Continueremo a raccogliere le segnalazioni e ad allontanare le carovane 
che vanno di volta in volta
aggregandosi, per impedire che gli insediamenti raggiungano dimensioni che anche in altre 
città hanno comportato problemi di ordine pubblico e una impossibilità perfino a operare gli 
allontanamenti. 
 Sono inoltre a comunicarvi che questa mattina abbiamo realizzato un’ulteriore attività im-
portante di controlli, sanzioni e allontanamenti, portando in via Medici del Vascello e in via 
Pestagalli un intervento congiunto di Agenti e Ufficiali della Polizia Locale insieme agli opera-
tori della Polizia di Stato: colgo l’occasione per ringraziare tutti i nostri operatori, il Comando 
della Polizia Locale e la Questura di Milano, e in particolare il personale del Commissariato 
Mecenate, diretti dal dr. Giuseppe Schettino. 
 L’intervento è stato importante e ha permesso dei controlli più decisi, con l’immediata 
ripresa degli allontanamenti anche quando i mezzi controllati e allontanati hanno provato a 
riposizionarsi da via Pestagalli e via Medici del Vascello verso via Sacile e poi verso il Centro 
Sportivo Ausonia e di nuovo su via Varsavia. Una giornata intensa in cui tutti gli Agenti hanno 
operato per dare un segnale chiaro e deciso. 
 Stiamo lavorando per intervenire su un’area non facile, nell’ambito di una collaborazione 
fra Amministrazione Comunale e Forze di Polizia che ha portato a numerosi interventi nel più 
ampio quadrante che va da via delle Puglie fino a via Bonfadini, perché per migliorare la 
situazione della zona è necessario avere un orizzonte di impegno più ampio della singola via, 
e fare in modo che tutto il quartiere sia oggetto di attenzione costante. 
 Proseguiremo anche nelle prossime settimane, con un lavoro che sappiamo essere com-
plesso e che necessita di interventi continui, reiterando i controlli, gli allontamenti e le sanzioni. 

   Con i saluti più cordiali 
         Anna Scavuzzo 
            Vicesindaco 
  e Assessore alla Sicurezza
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Seconda edizione della 
cena al parco Trapezio

Nella serata di sabato 
14 settembre 2019 

si è svolta la seconda edi-
zione della cena al parco 
Trapezio organizzata dal 
nostro Comitato.
Anche quest’anno abbia-
mo salutato l’estate in un 
clima di grande convivia-
lità e cordialità, condivi-
dendo con gli abitanti e 
gli amici del quartiere una 
“cena insieme” nella sug-
gestiva atmosfera del par-
co Trapezio (di cui ricor-
reva il sesto anniversario 
dell’apertura avvenuta il 
14 settembre 2013 dopo 
un delicato intervento di 
bonifica). 
Una bella serata con tan-
ti amici dove ognuno ha 
portato da casa la cena, 
così come i piatti, le posa-

te, i bicchieri, la tovaglia, 
le sedie e finanche i tavoli 
e ha poi riportato tutto 
via senza lasciare trac-
cia nella piazza del par-
co che, a fine serata, si è 
presentata perfettamente 
sgombra e pulita.
Anche il dress code richie-
sto per partecipare all’e-
vento (bianco e/o nero), 
è stato rispettato! 
Tante belle tavole ele-
gantemente imbandite di 
bianco e di nero (alcune 
si possono ammirare nelle 
foto) hanno fatto da con-
torno all’evento rendendo 
la serata particolarmente 
piacevole.
E che dire delle prelibatez-
ze culinarie condivise tra 
un tavolo e l’altro!  
Insomma, una piacevole 
cena in compagnia, ar-

ricchita da un’ottima san-
gria, che ha raggiunto gli 
obiettivi che, secondo la 
nostra idea, si propone la 
cena al parco Trapezio, 
obiettivi che sono quelli 
dell’utilizzo, della condivi-
sione e del rispetto degli 
spazi che offre il quartiere 
Santa Giulia, della convi-
vialità e socializzazione 
tra gli abitanti: anche chi 
era nuovo del quartiere o 
solo ha trovato un tavolo 
dove poter condividere 
la cena e scambiare due 
chiacchiere.
Un grande ringraziamen-
to a tutti coloro che hanno 
partecipato all’evento e 
un arrivederci a settembre 
del prossimo anno per 
una nuova cena insieme 
al parco Trapezio!  ■

CC
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ge che molti alberi secchi 
sono stati semplicemente 
tolti e non ancora rimpiaz-
zati, ottenendo un effetto 
che ha portato taluni a 
considerare il parco come 
un enorme prato con poco 
verde nobile e poche zone 
ombreggiate, la qual cosa 
è ancor più grave se si 
considera che buona parte 
degli alberi mancanti risul-
ta essere proprio in pros-
simità delle aree gioco e 
delle adiacenti panchine.
Ci sono stati 16.000 albe-
ri piantati in città nel solo 
2018, uno solo a Santa 
Giulia. Ed è già secco.

Il censImento

L’evidente stato di incuria di 
molte aree, l’eccessivo pro-
liferare delle erbe infestanti 
sui marciapiedi e alla base 
degli alberi, le continue 
segnalazioni ricevute dagli 
abitanti hanno spinto il Co-
mitato a impegnarsi in uno 
studio sulle condizioni del 
verde in quartiere. Come 
già riportato nell’ultimo nu-
mero di “CQMSG News”, 
lo scorso giugno abbiamo 
incontrato l’agronomo Sil-
vio Anderloni, direttore di 

Nostro studio: le condizioni
del verde in quartiere

Il tema della qualità del 
verde pubblico è sempre 
stato uno dei punti ricorren-
ti dell’attività del Comitato 
di Quartiere Milano Santa 
Giulia, il cui impegno in 
tal senso risale ai tempi in 
cui il quartiere fu creato e 
si è intensificato allorquan-
do fu evidente che il verde 
nel quartiere avrebbe subi-
to grossi condizionamenti 
a causa delle varie vicissi-
tudini accadute.

Un po’ dI storIa

Già ai tempi della con-
segna dei primi appar-
tamenti avvenuta nel lon-

sit/patrimonio-del-verde/, 
il gruppo di studio istituito 
dal Comitato ha suddiviso 
il quartiere in 6 aree per 
ognuna delle quali ha 
esaminato una per una le 
piante presenti definen-
done il grado di salute e 
ha redatto una descrizione 
generale di ogni area, sen-
za trascurare il verde meno 
nobile, come prati, aiuole, 
arbusti e cespugli.
I dati raccolti hanno con-
corso alla stesura di un 
documento realizzato sot-
to forma di censimento 
ragionato di tutte le pian-
te presenti in quartiere, 
scaricabile all’indirizzo 
www.comi tatoquar t ie -
remilanosantagiulia.it/
notizie/945/Censimento-
del-verde-a-Santa-Giulia 
o inquadrando con uno 
smartphone il QR-Code a 
lato.

Boscoincittà e del Centro 
forestazione urbana di 
Italia Nostra, con il quale 
abbiamo effettuato un so-
pralluogo sul Parco e nelle 
vie del quartiere per valu-
tare lo stato di salute del 
verde. L’occasione è stata 
propizia per comprendere 
alcune delle motivazioni 
che presumibilmente impe-
discono agli alberi di cre-
scere rigogliosi, fornendo 
al contempo l’impulso per 
avviare un progetto parte-
cipato di verifica costante 
della qualità del verde in 
quartiere. Da metà giugno 
e per i 3 mesi successivi 
sono state raccolte, in più 
fasi, centinaia di foto e 
riprese video, anche ae-
ree, e sono stati effettuati 
molteplici sopralluoghi. 
Basandosi sui dati messi 
a disposizione dall’Ammi-
nistrazione Comunale sul 
Geoportale di Milano, e 
in particolare utilizzando la 
sezione dedicata al Patri-
monio del Verde, che mo-
stra quella che dovrebbe 
essere la situazione del ver-
de in città ed è consultabile 
all’indirizzo https://geo-
portale.comune.milano.it/

Sopra la 
situazione 
al parco 
Trapezio.
Nella pagina 
accanto, 
l’unico albero 
piantato nel 
2018 e la 
lettera inviata, 
nel 2012, 
dal Comitato 
e che 
riguardava, 
tra le altre 
cose, la 
qualità del 
verde

tano 2008, il quartiere 
ha iniziato a soffrire di 
molteplici problematiche 
riguardanti il verde, due 
su tutte l’eliminazione di 
intere porzioni dello stes-
so su via Cassinari e il 
rifacimento completo del 
Parco Trapezio. Fino al 
2013, di fatto, gli abitanti 
del quartiere non poterono 
usufruire di gran parte de-
gli spazi verdi e aree gio-
chi inizialmente previsti.
Negli anni immediatamen-
te successivi al collaudo e 
presa in carico del verde 
del quartiere, l’Ammini-
strazione ha provvedu-
to a sostituire un buon 

numero di piante morte 
o sofferenti con altre giu-
dicate più adeguate alla 
particolare condizione 
climatica e geologica. 
Ciò è accaduto special-
mente per gli alberi di via 
Cascella e via Melotti, 
ma molte delle nuove 
piantumazioni non hanno 
attecchito, affiancando le 
loro chiome già spoglie a 
quelle degli alberi inspie-
gabilmente non sostituiti 
che hanno continuato nel 
loro declino.
Ancora più critica è la si-
tuazione al parco Trapezio 
dove, dal raffronto con i 
dati del Comune, emer-
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Schema grafico con la 
situazione al 25/07/2019
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Un paio di 
pagine del 
censimento 

con un 
estratto 

dei rilievi 
fotografici 

effettuati 
al parco 
Trapezio 
e, sopra, 
dettaglio 
del verde 

nell’area di 
via Manzù
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le aspettatIve

Stiamo attraversando un 
periodo in cui sembra fi-
nalmente in atto una pre-
sa di coscienza verde da 
parte di politici e urbani-
sti; ultima in ordine di tem-
po la presentazione del 
progetto ForestaMI che 
prevede la piantumazione 
di 3 milioni di alberi entro 
il 2030, di cui 100mila 
entro un anno, e solo un 
anno fa l’Amministrazione 
Comunale annunciava 
che il piano di piantuma-
zione annuo di nuovi al-

beri in città sarebbe pas-
sato da 9mila a 16mila 
unità. Fa quindi clamore 
pensare che dalla data 
della sua inaugurazio-
ne a oggi il saldo degli 
alberi presenti a Santa 
Giulia sia in negativo di 
60 unità, gran parte dei 
quali mancanti sul Par-
co Trapezio. Altrettante 
sono le piante in stato di 
sofferenza più o meno 
marcata, e questo a di-
mostrazione del fatto che 
sia inutile piantare milioni, 
migliaia, o anche solo un 

albero senza assicurarsi 
che possano godere delle 
appropriate attenzioni af-
finché crescano rigogliosi: 
i problemi più comuni ri-
levati in quartiere, infatti, 
riguardano mancata o 
insufficiente irrigazione, 
inadeguate potature e 
scarsa protezione delle 
cortecce dal calore sola-
re e dai tosaerba, oltre 
che dai vandali.
Il censimento, che vuole 
porsi come il riferimento 
iniziale di un percorso di 
miglioramento della ve-
getazione e degli arredi 
urbani connessi, è stato 
trasmesso ai vari uffici 
comunali preposti allo svi-
luppo e alla manutenzione 
del verde pubblico col suo 
carico di informazioni, di 
consigli e di richieste.
L’augurio è che questo la-
voro funga da stimolo per 
una finalmente incisiva 
azione di miglioramento 
di tutta la vegetazione in 
quartiere.
Grazie al controllo pres-
soché costante del ter-
ritorio e alla proficua 
collaborazione dei cit-
tadini che comunicano 
tempestivamente ogni 
problematica rilevata, 
il Comitato si propone 
come interlocutore privile-
giato dell’Amministrazio-
ne e di chiunque la stessa 
considerasse necessario 
consultare al fine del rag-
giungimento degli scopi 
preposti. ■
� Fabio MarsiCo
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Lo scorso 17 settembre 
è stata inaugurata uffi-

cialmente dal Sindaco di 
Milano Beppe Sala la 
nuova scuola secondaria 
di primo grado dell’Istitu-
to comprensivo Pasquale 
Sottocorno, in via Medici 
del Vascello, realizzata 
nell’ambito del Program-
ma Integrato di Interven-
to di Merezzate (Investire 
SGR).
La struttura è costituita 
da due volumi disposti a 
L, la scuola e la grande 
palestra polifunzionale 
(predisposta per attività 
sportive a norma CONI).
Quest’ultima può ospitare 
fino a 200 spettatori ed è 
dotata di accesso esterno 
autonomo, per agevolare 
anche un uso in orario 
extrascolastico. 
Il complesso si trova all’in-

La superficie complessiva 
dell’edificio, composto an-
che di una biblioteca, di 
un refettorio e di alcuni uf-
fici amministrativi, è di cir-
ca 10mila metri quadrati.
Da notare che l’importan-
za di questo nuovo plesso 
scolastico va oltre la fun-
zione educativa primaria. 
Sicuramente, potenzia l’of-
ferta di spazi scolastici ma 
la comunità locale se ne 
avvantaggia anche per al-
tri aspetti che vanno dalla 
riqualificazione dell’area a 
livello urbanistico alla op-
portunità di maggiore dif-
fusione di servizi sportivi 
che possono essere svolti 
nella nuova palestra coper-
ta in dotazione all’istituto.
Procede anche il cantiere 
del complesso REDO Mi-
lano - Merezzate che ve-
drà il completamento e la 
consegna degli edifici nel-
la primavera del 2020. 

Inaugurata la nuova scuola 
secondaria di Merezzate

terno di un’area verde 
recintata (in fase di com-
pletamento) con giardino 
e campo da basket sco-
perto. 
All’interno dell’edificio sono 
presenti 15 aule, delle qua-
li 13 già occupate dall’ini-
zio dell’anno scolastico in 
corso, rispettivamente da 
cinque classi prime, quattro 
seconde e quattro terze, 
per un totale di circa 300 
studenti. 
Gli arredi innovativi per-
mettono varie configura-
zioni dei banchi, anche 
per supportare in modo 
flessibile un progetto di-
dattico “in movimento” 
caratterizzato da lezioni 
svolte in diverse aule e la-
boratori, a seconda della 
materia che si deve segui-
re, superando in varie oc-
casioni anche la dinamica 
della tradizionale lezione 
“frontale”.

Un ambito residenziale e 
di servizi che si compone 
complessivamente di cir-
ca 600 appartamenti in 
locazione e in vendita 
convenzionata. 
Nel contesto dell’interven-
to, oltre a vari spazi co-
muni, sono previsti un bar, 
un ristorante, un supermer-
cato della catena LIDL, un 
asilo nido convenzionato 
con il Comune di Milano 
(ancora da confermare) e 
altri servizi in via di defi-
nizione.
Il nuovo quartiere benefice-

rà delle attività di MEREZ-
ZATE+, un progetto cofi-
nanziato dal programma 
europeo Smart Sustainable 
Districts del Climate-KIC 
grazie al quale verranno 
realizzate azioni innova-
tive e pratiche di sosteni-
bilità a scala urbana per 
ridurre le emissioni dei gas 
serra e gli impatti ambien-
tali, rafforzando anche 
l’inclusione sociale. 
In particolare, le soluzio-
ni adottate riguarderanno 
l’ambito dell’efficienza 
energetica (teleriscalda-

mento di nuova genera-
zione a bassa temperatu-
ra e sperimentazione di 
una applicazione per il 
miglioramento del confort 
e il controllo del consumo 
di energia nelle abitazio-
ni); la mobilità sostenibile 
e l’economia circolare 
(gruppi di acquisto, orti 
condivisi, accompagna-
mento alla riparazione 
e al riuso dei prodotti e 
oggetti, promozione del 
riciclo e della gestione otti-
male dei rifiuti). ■
� steFano bianCo

interventi
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Non è mai troppo presto per cercare di 
spiegare, come afferma il dott. Paolo 

Maccheroni, pediatra della Sandonato 
Medica, che “il vaccino è la miglior 
prevenzione che si possa scegliere”. Ecco 
perché, nonostante ancora il freddo non 
sia arrivato e il sole ci stia regalando 
scampoli di giornate quasi estive, parlare 
di influenza e di vaccino contro l’influenza 
non sia fuori luogo. Ancora una volta, 
prevenire è meglio che curare. Ma che 
tipo di influenza ci aspetta il prossimo 
inverno? Gli esperti preannunciano una 
stagione pesante caratterizzata da virus 
aggressivi.  Ancora nessuno si è esposto 
prevedendo l’andamento dei contagi, 
ma, di certo, come ogni anno, sarebbe 
il caso di premunirsi e attrezzarsi. È 
importante che i cittadini si vaccinino, 
meglio se non oltre la fine di ottobre. 
Non è per fare allarmismi, ma dopo il 
primo decesso infantile avvenuto in 
California, causato da complicazioni 
della malattia stagionale, forse è il caso 
di stare in allerta. “Si parla di influenza 
quando si manifestano innalzamenti 
improvvisi della temperatura, oltre i 38°, 
dolori muscolari e articolari, sintomi 
respiratori come tosse, naso che cola, mal 
di gola”. Nulla di apocalittico, per carità, stiamo parlando di 
mali di stagione, ma dobbiamo prendere in considerazione 
i rischi che possono correre le categorie più a rischio e più 
fragili, come i più piccoli, gli anziani over 65 e i malati 
cronici, soprattutto in caso di epidemia. “Il vaccino contro 
l’influenza – prosegue Maccheroni - si può fare a partire da 
sei mesi in su ed è consigliato anche per le donne incinte e 
per quelle persone che sono sempre a stretto contatto con i 
neonati, proprio per non rischiare il contagio. Comunque, a 
prescindere dall’età, è davvero molto, ma molto consigliato 
a tutti coloro che presentano una patologia che li 

rende vulnerabili”. Ogni anno, ci troviamo ad affrontare 
forme influenzali differenti dovute al fatto che il virus 
responsabile è mutevole e l’infezione non colpisce tutti nella 
medesima forma. Non dimentichiamo che, soprattutto tra 
la popolazione anziana, sono avvenuti numerosi decessi 
proprio a causa dell’influenza. Il vaccino antinfluenzale 
stagionale, con copertura annuale è, dunque, il modo 
migliore per tutelare la propria salute, ma anche quella 
dell’intera comunità. Il periodo ottimale per sottoporsi al 
vaccino antinfluenzale nel periodo autunnale, parte da metà 
ottobre e si chiude a fine dicembre. 

Affrontiamo l’inverno con responsabilità. 
Basta chiamare la Sandonato Medica, 

allo 02/55602161 
o mandare una mail a 

info@sandonatomedica.it 
e fissare un appuntamento 

per l’inoculazione dei vaccini. 
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A Rogoredo nuova sede 
del Conservatorio

notizienotizie

Nello scorso numero 
di CQMSG News 

avevamo parlato della 
proposta di portare a Ro-
goredo, attraverso il recu-
pero della palazzina ex 
Chimici, una nuova sede 
del Conservatorio Giusep-
pe Verdi, avanzata dal 
Presidente dell’ente, Raffa-
elllo Vignali, nell’ambito 
dell’ambizioso progetto “il 
Bosco della Musica” (vo-
lutamente contrapposto al 
“Bosco della droga”), evi-
denziando tuttavia come 
un vincolo monumentale 
sulla palazzina posto dal 
Ministero dei Beni Cul-
turali avesse creato una 
certa apprensione sulla 
fattibilità dell’intervento.
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Dopo una lunga attesa 
la regolamentazione 

della sosta con strisce blu 
dovrebbe effettivamente 
arrivare anche a Santa 
Giulia e Rogoredo ed 
essere attiva entro la fine 
del 2019.
Dall’Assessore Marco 
Granelli giungono confer-
me in tal senso.
In particolare, la regola-
mentazione ricomprende-
rà l’ambito evidenziato 
nella mappa riportata qui 
sopra (ambito 35 ex 39 
da Rogoredo a Corvetto) 
includendo anche il territo-
rio di San Martino (dove 

I domiciliati a Mila-
no potranno ottene-
re il pass al costo di 
euro 250/anno. 
Per semplificare il 
processo, il Comu-
ne di Milano re-
gistrerà d’ufficio le 
targhe delle autovet-
ture di proprietà dei 
residenti, immatrico-
late in Italia, e prov-
vederà a inviare le 
relative comunica-
zioni ai cittadini 
residenti, affinché 
possano verificare 
dal sito la correttez-
za dell’inserimento 
ed effettuare l’even-
tuale correzione o 
aggiornamento.

La tempistica prevista è la 
seguente:
■  tracciatura progressiva 

a partire da ottobre 
2019;

■  invio lettere ai residen-
ti e distribuzione del 
volantino informativo 
all’avvio della traccia-
tura;

■  avvio della nuova re-
golamentazione alla 
conclusione delle attivi-
tà di tracciatura, e co-
munque entro il 2019.

Sarà davvero la volta buo-
na? 
Noi ci speriamo e a breve 
lo potremo verificare. ■

Regolamentazione della 
sosta entro fine anno 

le strisce blu già ci sono).
La regolamentazione pre-
vede la tracciatura degli 
stalli blu a pagamento 
per tutti tranne che per i 
residenti dell’ambito, per 
i quali la sosta sarà gra-
tuita. 
Il costo orario, in vigore 
dalle ore 8 alle 13 dei 
giorni feriali da lunedì 
a venerdì, sarà di euro 
1,20.
I veicoli dei residenti, la 
cui targa risulta iscritta al 
Servizio Pass Online, po-
tranno sostare liberamente 
e gratuitamente sulle stri-
sce blu. 

VISITA GUIDATA DI GRUPPO ALLA MOSTRA: GUGGENHEIM
LA COLLEZIONE THANNHAUSER. DA VAN GOGH A PICASSO

È di fine agosto la bella 
notizia che il  vincolo mini-
steriale sulla palazzina ex 
Chimici è caduto e che il 
Conservatorio Giuseppe 
Verdi avrà davvero una 
nuova sede con un campus 
per studenti a Rogoredo.
Quello di Rogoredo sarà 
il primo campus di un 
conservatorio in Italia, de-
stinato ad accogliere fino 
a 800 studenti e a dare 
nuova linfa e vitalità al 
quartiere.
Il progetto è firmato dal 
Politecnico di Milano e 
prevede tanto verde, un 
grande auditorium da 
350 posti per concerti,  
aule e laboratori all’avan-
guardia, sala prove, fab 

Il Comitato organizza per sabato 16 novembre 
2019 ore 11.20 una visita guidata di gruppo 
alla mostra:Guggenheim. La collezione 
Thannhauser. Da van Gogh a Picasso a Palazzo 
Reale di Milano. 
Il Guggenheim Museum di New York porta 
per la prima volta nel nostro Paese importanti 
opere della Collezione Thannhauser attraverso 
i capolavori dei grandi maestri dell’Ottocento 
- da Cézanne a van Gogh - e di molti 
protagonisti delle Avanguardie storiche.
La visita prevede la formazione di un gruppo 
composto da un minimo di 15 a un massimo 
di 25 persone. Il prezzo è di euro 20,00 cad. 
(bambini gratuiti fino a 6 anni) e include il 

biglietto d’ingresso alla mostra, 
il costo della guida a noi 
dedicata e gli auricolari.
Per iscriversi: 
https://tinyurl.com/y3z3ktm6

lab, co-working, un bar 
ristorante e uno studentato 
da 200 letti, con stanze 
tutte insonorizzate.
Fulcro del progetto, del cui 
masterplan sono già di-
sponibili i primi rendering, 
sarà proprio la palazzina 
ex Chimici.
Quanto ai tempi di realiz-
zazione l’obiettivo è quel-
lo di dare inizio ai lavori 
nel 2021 per poter poi 
ospitare i primi studenti en-
tro il 2022. ■
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